
 

Ata da Reunião do Conselho Geral – 1 de abril de 2019  

Ao primeiro dia do mês de abril de dois mil e dezanove, pelas dezoito horas, reuniu na sala  três 

da Escola Secundária de Castro Verde, o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de  Castro 

Verde, presidido pela professora Cidália Gil. A reunião realizou-se com a presença de  todos os 

elementos convocados, com exceção dos conselheiros Vasco Ferreira, Carla Malta 

representantes do pessoal docente, João Nuno Sequeira, representante dos pais e  

encarregados de educação e Leandro Gonçalves representante da Comunidade Local. A  

reunião visou dar cumprimento à seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------ 

Ponto 1- Aprovação da ata da reunião anterior; --------------------------------------------------------------- 

Ponto 2 – Informações; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 3– Apreciação do Relatório de Autoavaliação do Agrupamento e aprovação dos  

respetivos Planos de Melhoria; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 4 - Apreciação e validação da Carta de Missão do Diretor do Agrupamento; ------------------ 

Ponto 5 – Outros assuntos de interesse. ------------------------------------------------------------------------ 

A presidente do Conselho Geral deu início à reunião apresentando o conselheiro Diogo Gomes 

Pereira, em substituição do conselheiro Filipe Manuel Patrício Mestre, por falecimento. 

Também apresentou a aluna Margarida Vinagre, em representação do elemento efetivo 

representante dos alunos. Seguidamente, dando cumprimento ao ponto um da ordem de 

trabalhos, procedeu-se à leitura da ata da reunião do Conselho Geral, realizada no passado dia 

vinte de fevereiro de dois mil e dezanove, tendo sido esta aprovada por unanimidade. ----------- 

No âmbito do ponto dois, a presidente do Conselho Geral, informou que: ----------------------------- 

- a direção esteve a elaborar um projeto e um protocolo para as turmas PIEF/ART, que foi  

remetido para o gabinete jurídico da DGEST, no dia treze de fevereiro, e para a direção de  

serviços em Évora, aguardando-se a autorização para abertura e funcionamento das duas  

turmas e para posterior contratação de quatro professores. E que do mesmo não teve 

conhecimento; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- duas turmas do primeiro ciclo continuam a não beneficiar da AEC (Atividade Extra  Curricular) 

de Educação Musical, uma vez que não houve colocação de um docente desde o  início do ano 

letivo. O Ministério da Educação continua preocupado, pese embora os esforços do 

Agrupamento. De acordo com as informações provenientes da coordenadora do respetivo ciclo 

de ensino, professora Bárbara Martins os encarregados de educação não se têm manifestado 

em relação à não existência dessa AEC. Os docentes do 1º ciclo têm vindo a discutir o 

funcionamento e a oferta das diferentes áreas a fim de se encontrarem soluções ----------------- 
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diferentes, nomeadamente, introduzir nas atividades extra curriculares áreas de escrita  

criativa/oficina de escrita e das tecnologias da informação e comunicação, entre outras.  

Proposta que serão revistas para o próximo ano letivo e que deverão ser aprovadas  

primeiramente em reunião de Conselho Pedagógico;-------------------------------------------------------- 

- foi dado conhecimento do teor do ofício nº314 de quatro de março de dois mil e dezanove  

informando da substituição do conselheiro Filipe Mestre por Diogo Gomes Pereira; ---------------- 

- deu conhecimento do calendário das reuniões de avaliação do segundo período, assim  como 

do calendário definitivo das provas de exame quer a nível de escola quer a nível  nacional; ------ 

- a calendarização da avaliação de desempenho dos docentes do quadro de escola e dos  

docentes contratados já foi divulgada e a mesma deve estar concluída, respetivamente, até  dia 

trinta de agosto e dia vinte e um de junho do presente ano letivo; ------------------------------------- 

- o diretor do agrupamento deu conhecimento da nova equipa SAAD que é constituída pelo  

diretor do agrupamento, professor Augusto Candeias, e professores Francisca Carro, Bárbara  

Martins, Rui Santana e Celeste Contente. ---------------------------------------------------------------------- 

- a EMAEI (Equipa Multidisciplinare de Apoio à Educação Inclusiva) tem vindo a realizar todas  

as alterações e atualizações da documentação dos alunos abrangidos pelo regime de  educação 

inclusiva, tendo em conta os decretos-lei nº54 e 55/2018 de seis de julho, que  estabelecem o 

respetivo regime jurídico e têm procedido a toda a elaboração e produção de  todos os 

relatórios técnico-pedagógicos. Esta fase tem sido bastante complexa e morosa; ------------------- 

- a Câmara Municipal de Castro Verde propôs à direção do agrupamento atribuir ao Centro  

escolar número dois, a designação de Dr. Francisco Colaço Alegre, destacada figura de Castro  

Verde e antigo diretor e docente do colégio. A mesma proposta foi aprovada por unanimidade 

dos membros do conselho geral; --------------------------------------------------------------------------------- 

- sob proposta dos docentes do primeiro ciclo e pré-escolar, no dia quatro de abril realizar se-á 

uma caminhada por Moçambique, com início às nove e meia da manhã. A atividade está  

aberta a quem nela quiser participar, o percurso terá cerca de dois quilómetros e os  donativos 

serão depositados numa conta bancária de ajuda a Moçambique; -------------------------------------- 

- no dia vinte e três de abril, irá realizar-se em Alvito a prova regional do concurso nacional  de 

leitura, na qual estarão presentes quatro alunos do agrupamento, a saber, Bárbara Lobo  

(primeiro ciclo), Mariana Catarina Conduto (segundo ciclo), Joana Costa (terceiro ciclo) e  Kévin 

Gonçalves e Ana carolina Bastos (ambos do ensino secundário); ------------------------------------------ 

- a biblioteca escolar candidatou-se ao projeto “Todos juntos podemos ler” da Rede de  

Bibliotecas Escolares e foi-lhe atribuído um apoio financeiro no valor de dois mil euros  

destinado à implementação dos projetos.----------------------------------------------------------------------- 
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O diretor do agrupamento prestou informações relativas: -------------------------------------------------- 

- às candidaturas ao projeto ERASMUS em curso no agrupamento; -------------------------------------- 

- ao concurso de ingresso para auxiliar de ação educativa, para o qual existem duas vagas  

disponíveis no agrupamento de escolas; ------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao ponto três, os membros do conselho geral apreciaram o relatório de  

autoavaliação do agrupamento e aprovaram os respetivos planos de melhoria, sendo que se  

destacam as seguintes considerações: ---------------------------------------------------------------------------- 

- a professora Ana Contente propôs a criação de uma sala com docentes para  

encaminhamento de alunos colocados fora da sala de aula por incidentes disciplinares; ----------- 

- a professora Manuela Florêncio referiu a pouca participação dos pais na escola que, no seu  

entender, deveria ser reforçada; ----------------------------------------------------------------------------------- 

- o vereador David Marques salientou que um dos objetivos dos planos de melhoria deveria  ser 

a atração de alunos ao concelho e referiu que deveria existir, de forma geral, um maior  

investimento na concretização das atividades, inclusivamente das AEC’S, que, do ponto de  

vista emocional, poderiam estabilizar alguns alunos e prevenir os maus comportamentos; ------- 

- o representante dos encarregados de educação, Filipe Taipa, pronunciou-se acerca dos  

problemas de indisciplina que, no seu entender, não têm justificação; ---------------------------------- 

- a representante dos encarregados de educação, Maria João Dores, propôs que se fizesse  

avaliação familiar a nível social, como forma de compreender os incidentes disciplinares; -------- 

- a enfermeira Cristina Raimundo referiu ao projeto ZIKI já está a ser implementado no pré 

escolar no presente ano letivo; ------------------------------------------------------------------------------------ 

- as conselheiras Maria João Dores e Ana Contente referiram-se à dificuldade que o diretor  de 

turma tem em ser o único mediador dos problemas de indisciplina, devendo assim existir  nessa 

tarefa o apoio de um colaborador. --------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda no âmbito do ponto três, o conselho geral salientou a importância de serem  divulgadas à 

comunidade as conclusões das suas reuniões, sendo importante diferenciar a  falta de interesse 

de alguns encarregados de educação da falta de transparência que outros  poderão considerar 

existir. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao assunto da supervisão pedagógica que consta nos planos de melhoria,  pese 

embora o interesse da escola na sua implementação, esta tem encontrado alguma  resistência 

por parte da maioria dos docentes. Neste contexto, o professor Carlos Ramos  pronunciou-se 

dizendo que as suas aulas estavam completamente à disposição para quem  quisesse assistir 

mas que não conseguia descortinar a utilidade da supervisão pedagógica.----------------------------- 
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No seguimento da reunião, ponto quatro, a apreciação e validação da Carta de Missão do  

Diretor do Agrupamento a mesma foi analisada pelos membros deste conselho tendo dado o  

seu parecer positivo após a apresentação que foi feita Diretor do Agrupamento que deu a  

conhecer o seu conteúdo aos presentes. --------------------------------------------------------------------- 

No ponto cinco não foram abordados outros assuntos. -------------------------------------------------- 

E nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião que depois de lida e aprovada  

será assinada nos termos da lei. --------------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente do Conselho Geral   A Secretária                             

___________________                    ___________________     


